

und schon 1862 überhaupt zu

Wien	Zürich	Karlsruhe	Stuttgart	Hannover	Dresden	Berlin	München
893	468	787	270	432	223	374	226

und zu Aachen die Frequenz im vierten Jahre des Bestandes (1873/74) schon 467 betrug, so ist vollkommen hinreichendes Material geliefert, um zu erkennen, wie mächtig der Einfluss der Eisenbahnbauten auf den Umfang des aus den technischen Hochschulen ausströmenden Wissens ist.

Und in welchem Maasse der Werth des technischen Wissens in den unterschiedlichen Ständen der Menschen gewürdigt wird und wie gross der internationale Charakter der Pflanzstätten dieses Wissens ist, dafür geben uns, wenn auch nur in beschränktem und bezüglich der elterlichen Abstammung mit gewisser Reserve aufzunehmendem Maasse, die folgenden Tabellen einen Anhalt.

Frequenz des Wiener Polytechnicums (nach Nationalitäten).

Studienjahr	Deutsche	Magyaren	Polen	Czechoslawen	Südslaven	Ruthenen	Italiener	Rumänen	Engländer	Franzosen	Russen	Griechen	Niederländer	Türken	Armenier	Norweger	Amerikaner	Japaner	Gesamtfrequenz
1870/1	607	75	71	52	27	4	25	12	5	—	2	—	—	—	2	—	—	—	882
1871/2	493	92	95	185	53	9	21	15	2	—	5	1	—	1	—	—	—	—	972
1872/3	742	93	74	71	46	11	18	14	2	1	1	1	—	—	—	—	2	—	1076
1873/4	820	109	75	84	54	12	21	12	1	2	5	4	1	—	—	—	2	1	1203
1874/5	865	115	97	83	58	10	29	21	1	2	5	2	—	—	—	1	—	—	1289